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學者批「佔中」搞手曲解民意
民調做手腳扮主流民意 屈挺「公提」者眾即「佔中」多人撐

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政改首輪

諮詢工作即將完結，特區政府正爭分奪秒

收集各界意見，努力收窄各方分歧。然

而，由反對派人士策動的違法「佔領中

環」行動卻被別有用心人士「炒作」得鬧

哄哄。嶺南大學公共政策研究中心主任何

濼生等學者昨日指出，「佔中」違法已是

社會共識，不同民調亦顯示大多數港人都

不支持「佔中」，惟「佔中」主事者偏偏

用「公民抗命」概念，企圖合理化「佔

中」，又辯稱調查發現相當多的人都贊成

「公民提名」，令認同「公民提名」的人

「被」成為「佔中」支持者。學者批評，

「佔中」主事者有偷換概念、曲解民意之

嫌。

何濼生昨日在「港人講地」節目《政論擂台》中
表示，「『佔中』好明顯係違法行為」，發起

者只不過是用「公民抗命」讓「佔中」變得「好聽一
些」。何濼生強調，發起者曾經明確表示「『佔中』
的目的是癱瘓中環」，又聲明如果不按照他們的想
法，便會發起「佔中」行動，「這是一種脅迫，脅迫
中央和特區政府一定要按照佢哋嘅方向走。」
對於「佔中」發起人以「公民抗命」來掩飾，何
濼生就直斥，所有民調都顯示支持「佔中」的人不
足兩成，反對「佔中」才是主流，質疑「佔中」主
事者將「佔中」包裝成主流民意，遂在民調上做手
腳，反覆聲稱「公民提名」獲絕大多數市民支持，
「佢哋係用另外一個民調結果，即係絕大部分香港
人都贊成『公民提名』，既然大家都贊同，咁我哋
就應該有呢樣嘢。」看似「順理成章」地構建起
「市民支持以『佔中』爭取『公民提名』」的假

象，有關演繹絕對是「曲解民意」。

不能控制參加者 搞手無視危險
有學生組織聲稱沒有「公民提名」就「佔中」，
何濼生駁斥指，推動普選，本身已經有既定的程序
和法理依據，不能任意妄為。他重申，「佔中」主
事者根本不能控制眾多的參加者，有些人以為自己
有道理就行動，完全看不到當中的危險及對他人的
影響，以及自己能否接受得到。

李大壯：港台差異大 勿類比「佔院」
另外，台灣落幕不久的「佔院」事件，引起本港
「佔中」人士的高度關注，更有意見認為，「佔院」
可作「佔中」的參考。熟悉台灣事務的香港—台灣
商貿合作委員會主席李大壯就認為，香港和台灣的社
會、經濟、人文現狀均差異巨大，不可亦不應類比。
他指出，香港是華人地區中最守法的，不相信遵紀守

法的港人，明知「佔中」是犯法，還會以身試法。他
估計，「佔中」成事的機會將「低於50%」。
對於明顯違法的「佔領中環」行動，李大壯認

為，作為中央領導，香港、北京以至全國也好，制
度、原則一定不可以讓，「好像台北一樣，進入行
政院就等於搗亂、作反，政府一定要強硬清場」。
李大壯認為，「佔中」明顯會破壞香港的國際形
象，形象一旦被毀，就很難修補，「『佔中』像一
個原子彈，掉出去以後 (香港) 會甚麼也一併失去！
既然中央已經表達善意與泛民接觸，大家願意握
手、見面、傾談，希望會愈來愈好」。

何永謙：普選仍「萬事有商量」
節目主持人何永謙則表示，「佔中」只會造成雙輸

局面、破壞城市形象，中央與反對派剛開始對話，普
選方案仍然「萬事有商量」，對話亦可紓緩劍拔弩張
的情況，希望雙方能「用對話解決問題」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）早前立法會議
員訪問上海，其間與港澳辦主任王光亞、基本法
委員會主任李飛及中聯辦主任張曉明會面，討論
政改問題。嶺南大學公共政策研究中心主任何濼
生認為，今次的會面安排，充分反映出中央已經
釋出善意。他又建議，任何人參選特首，都要作
一莊嚴宣誓，聲明會遵守基本法，遵守、尊重中
國憲法、尊重「一國兩制」。他表示，相信上述
安排能令中央較為放心，屆時「入閘」、「出
閘」門檻可有商量。

料「入閘」「出閘」門檻可商量
何濼生昨日出席「港人講地」的《政論擂台》

節目時指出，中聯辦主任張曉明早前在立法會議
員訪問上海期間，主動提到中央從沒說過反對派
人士一定「不愛國愛港」，他認為，此舉代表中
央釋出善意。故此，他和立法會議員湯家驊亦有
相同建議，就是任何人參選特首，都要作一莊嚴
宣誓，聲明會遵守基本法，遵守、尊重中國憲
法、尊重「一國兩制」。何濼生並建議，「在選
舉法作出一些改動，使執法機構可以因應行為、
言語等，違反、蔑視基本法、中國憲法而將其參
選資格褫奪」。他相信上述安排能令中央較為放
心，屆時「入閘」、「出閘」門檻可有商量。

李大壯：續溝通落實政改非空談
另一位嘉賓、香港—台灣商貿合作委員會主席
李大壯則表示，中央政府施政的指導原則，正是
「原則性」和「靈活性」並重，「一國兩制」正
是最好的例子：「當日英國跟中央政府討價還
價，一是繼續『租借』香港、一是收回香港。已
故國家領導人鄧小平當年堅持收回香港，證明原
則性很強；但給予香港『一國兩制』，維持香港
生活方式，亦代表靈活性很好！」李大壯相信，
只要持續溝通，落實政改絕非空談。

■何濼生(右一)及李大壯(左一)出席政治擂台。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「禍港
四人幫」中的前政務司司長陳方安生及
民主黨創黨主席李柱銘，早前雙雙跑到
美國「告洋狀」，公然邀請外國勢力插
手香港的內部事務，返港後遭到各界嚴
正批評。「真普聯」召集人鄭宇碩昨日
稱，自己尊重陳、李兩人的行動，但不
打算仿效，以免在政改諮詢期間成為建
制派攻擊藉口，節外生枝，同時亦不相

信兩人到訪美國，會令中央政府放寬對
政改的包容度云云。
民主黨立法會議員單仲偕就為黨友

「護航」，指香港是國際城市，向外國
政要解釋香港政治情況是「平常事」，
兩人只是陳述香港政治情況和表達個人
意見，並非勾結外國勢力。
對於基本法委員會委員莫樹聯日前指

基本法第四十五條將提名權交給提名委

員會，等同基本法第八十八條將推荐法
官人選的權力交予法官推荐委員會一
樣，鄭宇碩指司法機構有本身委任邏
輯，與行政長官選舉方法不同。

「真普聯」街站推「三軌」市民懶理
另外，「真普聯」昨日在全港多區設

街站，收集市民簽名，推銷其「三軌
制」特首候選人提名。但是，市民反應
冷淡，有關人士接受傳媒訪問後，大約
半小時便離開，45分鐘後，更「收檔」
而去。

■■「「真普聯真普聯」」昨日發起街頭一人一昨日發起街頭一人一
信運動信運動，，但反應冷淡但反應冷淡。。 鄭治祖鄭治祖攝攝

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會議員上海之行早前順
利完成，3名參與的立法會議員
昨同場出席一電台節目，認同會
面可以讓各方「坐低傾」。雖然
反對派在訪滬過程中就會面安排
提出諸多要求，但民建聯黨團召
集人葉國謙坦言建制派沒有感到
「委屈」，並強調任何爭取普選
的機會他們都樂見其成。葉國謙
又在節目中呼籲，目前政改諮詢
尚餘不足一個月時間，應按照基
本法商討，相信爭拗糾纏於「公
民提名」等法律框架外的議題都
是浪費時間。

上海行與反對派議員「有傾有講」
3名參與訪滬上海之行的立法會議員，昨同場出席一電台節目。被主持人問到過

程中反對派對會面安排提出較多意見，建制派會否認為這趟行程較為委屈？民建聯
黨團召集人葉國謙回應時坦言，「任何可爭取一人一票選特首的機會，從建制派角
度都樂於去做」，他強調沒有委屈不委屈的問題，亦對是次上海之行有10位反對派
議員出席感到高興。葉國謙又指，行程中「大家有傾有講」，未算得上是一個談
判，但是這個能與中央官員討論的機會已是很大的突破。他更直言，赴滬過程中
「社民連」梁國雄（「長毛」）在找機會「反枱」，不過是時間的問題。

「一條心」盼與中央官員直接對話
在上海之行獲國務院港澳辦主任王光亞「回贈」一本基本法「真品」，反對派

「飯盒會」召集人、民協立法會議員馮檢基就在節目上稱，今次能夠與內地官員
「面對面坐低傾」。他亦指，「長毛」不能入境，及工黨議員離開，令上海之行的
過程中出現複雜亦令人擔心的情況，認為最後留下的10反對派議員由出發起就「一
條心」希望與中央官員直接對話，表達政改的意見。民主黨立法會議員黃碧雲亦
稱，不能一開始就不討論，民主黨亦要告訴市民他們是「願意傾」，不過她指出，
在上海的討論中存有分歧，例如「愛國愛港」的定義，相信未來要繼續溝通。
節目上，建制派議員與反對派議員也就不同政改爭拗出現一輪爭辯。其中，馮

檢基聲言提委會不應「篩選」，又稱有「高門檻」的提委會不代表選舉可以平平
安安，倘港人不信任的話，最終下屆行政長官將難以管治。黃碧雲亦聲言，基本
法雖然重要，但解決政改問題不能單純從法理的角度，應因應政治形勢有彈性，
又稱冀提名渠道應多元化，不要「揀完揀剩」才給市民選。

「一人一票」選提委會不切實際
同場的葉國謙則反駁，目前政改諮詢尚餘不足一個月，希望各方開始就提委會

具體細節進行討論，按照基本法內容商討，批評現階段還在爭拗糾纏於「公民提
名」是浪費時間，不應視「公民提名」是唯一解讀，而所謂「一人一票」選提委
會的建議亦是不切實際。他又呼籲，各方表達意見時不能「只有其一，不得其
二」，籲不同黨派都該尊重每個人的意見。
對於馮檢基稱2010年政改時中央對「超級區議員」的立場最終轉變，認為爭取
政改要堅持到最後，葉國謙反駁指，不能將普選特首與2010年政改混為一談，期
待有奇蹟。因為現時中央官員已三番四次重申對香港政改的立場，「倘去到最後
反枱，我們大家都要向歷史負責」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
「愛護香港力量」昨日下午在太古港
鐵站外擺街站，收集市民簽名，反對
「佔領中環」。他們批評由反對派策
動的違法「佔中」完全是一種罔顧法
紀的行為，只會打擊本港金融體系以
及衝擊警方執法，又指責反對派引用
台灣反服貿的學生運動煽動本港學生
參與抗爭，呼籲家長教育子女，不要
被人誤導。

批借「反服貿」煽動港生
「愛港力」行動召集人李家家指

出，本港部分別有用心的人，不斷借
用台灣「反服貿」的學生運動，煽動
本港學生參與違法「佔中」行動。今
次舉行街頭簽名，就是呼籲家長們要
耐心教育子女，不要被人誤導。未來
兩個月，「愛港力」將會走遍港九多
個地區，並透過不同元素，如設置展
板、播放影片及邀請「反佔中」人士
站台，向公眾直接宣揚「佔中」的禍
害，預計活動能收集2,000個簽名及
派發3,000張海報。
有行動成員Ada昨日更帶同孫囝、

孫囡一起參加簽名活動，Ada指出，
由於「佔中」主事者，不斷號稱「和
平」，向年輕一輩不斷灌輸「佔中」
思想，令人相當擔心。趁着復活節假
期小朋友有空，所以與他們一起站出
來，身體力行參與活動，讓他們能夠
多了解「佔中」的禍害。

如糖衣政治毒藥代價難估
另外，有行動成員批評，「佔中」
主事者提出「愛與和平，佔領中環」
的口號，猶如一顆有着艷麗蜜糖外衣
的政治毒藥丸，但這只是香港一小撮
人企圖迫使中央對香港政改作出讓步
的手段。他們指出，這顆政治毒藥藥
性猛毒無比，代價高昂難以估計，
「佔中」帶來的種種後遺症，包括香
港競爭力下跌、金融中心地位不保，
以及整體損失的總值等，均是全體市
民不能承擔的天文數字。

■葉國謙表示，上海行與反對派議員「有傾有
講」。 資料圖片

「愛港力」走遍港九蒐簽名反「佔中」

■愛護香港力量派發傳單、收集簽名，揭發「佔中」禍害。 彭子文攝

■市民踴躍簽名支持反「佔中」。 彭子文攝
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